
Bürgermeisteramt Hügelsheim 76549 Hügelsheim
Landkreis Rastatt Hauptstraße 34
Sitzungsnummer: GR/015/2021

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates Hügelsheim am Montag, den 11.10.2021, in
der Schwarzwaldhalle, Schwarzwaldstraße 2.

Vorsitzende/r:
Bürgermeisterin Kerstin Cee

Mitglieder:
Gemeinderat Yves Benz
Gemeinderat Andreas Breuer
Gemeinderätin Andrea Ciullo
Gemeinderätin Ameli Frank
Gemeinderat Christian Rasche
Gemeinderat Dimitri Ridenger
Gemeinderat Christoph Rösinger
Gemeinderat Waldemar Ullmann
Gemeinderätin Miriam Wassermann
Gemeinderat Thomas Wiersbitzki

Protokollführer:
Hauptamt Kathrin Fritz

Verwaltung:
Bauamt Marco Eberle
Rechnungsamtsleiter Roland Rieger
Ortsbaumeister Elmar Sauter
Hauptamtsleiterin Nicole Walter

Gäste:
Frau Julia Tenbücken und Herr Thomas Brandt, Firma UGG, zu TOP 1
Frau Cornelia Casper und Herr Martin Walter, Landratsamt Rastatt, zu TOP 2

Urkundspersonen:
Gemeinderat Yves Benz
Gemeinderat Christian Rasche

Entschuldigt:

Mitglieder:
Gemeinderat Torsten Fittkau
Gemeinderat Uwe Holzer
Gemeinderat Heinz-Uwe Korell
Gemeinderat Andreas Wurz
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Beginn der Sitzung: 18:32 Uhr

Ende der Sitzung: 19:17 Uhr

Nach Eröffnung der Verhandlung stellte der Vorsitzende fest, dass

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 30.9.2021 ordnungsgemäß eingeladen worden ist,
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 8.10.2021 ortsüblich

bekannt gegeben wurde,
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 8 Mitglieder anwesend sind.
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TOP 1
Angebot zur Breitbandverkabelung FttH durch die Firma UGG (Unsere Grüne
Glasfaser)
hier: Zustimmung zur gegenseitigen Absichtserklärung (Memorandum of
Understanding)
Vorlage: HAU/032/2021

Aussprache:
Bürgermeisterin Cee verweist auf die Sitzungsvorlage nebst Anlagen und begrüßt zu diesem
Tagesordnungspunkt Frau Julia Tenbücken und Herr Thomas Brandt von der Firma UGG
(Unsere Grüne Glasfaser).

Die Präsentation ist als Anlage Ö1 Bestandteil der Niederschrift.
Nach dem Vortrag von Frau Tenbücken und Herrn Brandt stellt Bürgermeisterin Cee den
Tagesordnungspunkt zur Diskussion.

Nachdem keine Wortmeldungen eingehen bzw. keine Fragen gestellt werden, schlägt
Bürgermeisterin Cee vor, wie im Beschlussantrag der Verwaltung zu beschließen.

Nach der Beschlussfassung erfolgt die beiderseitige Unterzeichnung der Absichtserklärung
(Memorandum of Understanding).

Die Absichtserklärung ist als Anlage Ö2 Bestandteil der Niederschrift.

Beschluss:
1. Der Gemeinderat stimmt der auf Gegenseitigkeit beruhenden Absichtserklärung
(Memorandum of Understanding) gemäß Anlage Ö2 zu. Die Anlage Ö2 wird Bestandteil der
Niederschrift.

2. Der Gemeinderat beschließt, dass die Verwaltung zur Begleitung und Überwachung des
Gesamtprojekts personell durch Herrn Franz Schaub, C&S Konzept aus Sinzheim unterstützt
werden soll.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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TOP 2
Fahrbücherei des Landkreises Rastatt
Hier: Vorstellung durch das Fahrbüchereiteam
Vorlage: HAU/025/2021

Aussprache:
Bürgermeisterin Cee verweist auf die Sitzungsvorlage nebst Anlagen und begrüßt zu diesem
Tagesordnungspunkt Frau Cornelia Casper und Herr Martin Walter vom Landratsamt Rastatt.

Die Präsentation ist als Anlage Ö3 Bestandteil der Niederschrift.

Nach dem Vortrag von Frau Casper und Herrn Walter stellt Bürgermeisterin Cee den
Tagesordnungspunkt zur Diskussion.

Bürgermeisterin Cee fragt nach, wie viele Standorte der Fahrbücherei für Hügelsheim geplant
sind.

Frau Casper antwortet, dass es bei der früheren Beteiligung nur ein Standort in der Gemeinde
Hügelsheim gab, dies aber flexibel gestaltet werden kann.

Gemeinderat Breuer möchte wissen, ob und ggfs. wie sich die Kosten der einzelnen
Gemeinden verändern, wenn beispielsweise andere beteiligte Gemeinden abspringen oder der
Kreistag den Zuschuss kürzt.

Frau Casper erklärt, dass die jetzigen Kosten mit der Beteiligung von 11 Gemeinden
berechnet wurden. Sollte eine Gemeinde abspringen, müsste neu verhandelt werden.

Gemeinderätin Wassermann merkt an, dass es bei uns in Hügelsheim bereits eine Bücherei im
Pfarrheim gibt und sieht Bedenken, dass bei 9-10 Einsätzen der Fahrbücherei im Jahr (grob
gesagt einmal im Monat, ausgenommen in den Ferien) eine Konkurrenz zu der bereits
bestehenden Pfarrbücherei entsteht.

Herr Walter antwortet, dass er keine Konkurrenz sieht, da die Fahrbücherei ein ganz anderes
Sortiment anbietet und auch die Stadtbibliothek Baden-Baden genutzt werden kann.

Gemeinderätin Frank fragt nach, ob die Büchertasche, die aufgrund der Corona-Pandemie
eingeführt wurde, weiterhin bestehen bleibt und ob diese jedem zur Verfügung steht.

Herr Walter antwortet, dass die Büchertasche ein Ergänzungsprodukt ist und nur dann
eingesetzt wurde, wenn der Bücherbus aufgrund Corona nicht fahren konnte. Wenn der Bus
normal seine Zielorte ansteuern kann, ist die Büchertasche nicht erforderlich.

Gemeinderätin Frank möchte außerdem noch wissen, ob beim Betreten des Bücherbusses die
3G-Regelung (geimpft, genesen, getestet) oder die 2G-Regelung (nur geimpft und genesen)
gilt.

Hauptamtsleiterin Walter teilt mit, dass bei entsprechendem Gemeinderatsbeschluss die
Fahrbücherei für die Gemeinde Hügelsheim frühestens im Jahr 2023 startet und sich die
Corona-Lage bis dahin hoffentlich entspannt hat bzw. wieder reguläre Verhältnisse herrschen,
also keine Pandemiebedingungen.
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Für Gemeinderat Rösinger steht die Entscheidung heute noch nicht zur Debatte, da er zuerst
sehen will, wie es mit dem Aufbau einer Bücherei in der Schule weitergeht. Da eine
endgültige Entscheidung erst im Frühjahr 2022 getroffen werden muss, ändern sich bis dahin
evtl. auch die Gegebenheiten.

Bürgermeisterin Cee erklärt, dass in der heutigen Sitzung auf jeden Fall eine Entscheidung
getroffen werden sollte, ob eine grundsätzliche Bereitschaft besteht, dass sich die Gemeinde
wieder an der Fahrbücherei beteiligt. Die weiteren Details können dann zu gegebener Zeit im
Frühjahr 2022 geklärt werden.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen eingehen, stellt Bürgermeisterin Cee den
Beschlussantrag.

Beschluss:
Der Gemeinderat spricht sich auf der Grundlage der heute vorgetragenen Präsentation dafür
aus, dass sich die Gemeinde Hügelsheim grundsätzlich wieder an der Fahrbücherei ab dem
Jahr 2023 beteiligt. Die genauen Vertragsverhandlungen im Jahr 2022 bleiben abzuwarten.
Eine endgültige Entscheidung wird zu gegebener Zeit getroffen.

Abstimmungsergebnis: 6 Ja- Stimmen
3 Nein-Stimmen

Gemeinderat Ridenger hat weder an der Beratung noch an der Beschlussfassung
teilgenommen, da er bei diesem TOP nicht anwesend war.
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TOP 3
Einführung einer Bürger-App sowie einer barrierefreien Homepage für die Gemeinde
Hügelsheim
Vorlage: HAU/034/2021

Aussprache:
Bürgermeisterin Cee verweist auf die Sitzungsvorlage nebst Anlagen und stellt den
Tagesordnungspunkt zur Diskussion.

Nachdem keine Wortmeldungen eingehen, schlägt Bürgermeisterin Cee vor, wie im
Beschlussantrag der Verwaltung zu beschließen.

Beschluss:
Der Gemeinderat beschließt, den Auftrag für die Umsetzung einer barrierefreien Homepage
sowie der Bürger-App (Regio-App) an die Fa. Dürrschnabel aus Elchesheim-Illingen gemäß
den vorliegenden Angeboten zu vergeben.

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen
1 Enthaltung
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TOP 4
Bekanntgabe von Beschlüssen aus den nichtöffentlichen Gemeinderatssitzungen vom
5.7.2021 und 26.7.2021
Vorlage: Sek/038/2021

Beschluss:
- zur Kenntnisnahme -
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Vorsitzende: _______________________

Schriftführer: _______________________

Urkundspersonen: _______________________

_______________________


